

Monsieur le Président de la Conférence générale,

Monsieur le Directeur général,

Chers délégués,

Mesdames et Messieurs,

Permettez-moi, M. le Président, de vous féliciter pour votre élection unanime au poste hautement responsable de Président de la Conférence générale et d'exprimer ma certitude dans le travail fructueux et le plein succès de la 34^e session de la Conférence générale sous votre présidence.

Il m'est particulièrement agréable de saluer l'adhésion à l'UNESCO de l'un de nos proches voisins – le Monténégro et je lui dis : “Bienvenue dans la Famille!”. C'est avec une satisfaction toute aussi grande que je constate le retour de Singapour au sein de l'Organisation. Je tiens à vous adresser mes félicitations cordiales de votre présence parmi nous.

Le monde, dans lequel nous vivons aujourd'hui, subit des changements intenses, bien plus sensibles dans toute l'histoire de l'humanité. Nous sommes de plus en plus conscients combien nous sommes dépendants l'un de l'autre. Dans ces conditions, aucune organisation ne peut à elle seule satisfaire à toute la complexité des défis de la réalité contemporaine. C'est seulement avec les efforts solidaires de toute la communauté internationale qu'il est possible d'édifier les défenses de la paix, de garantir le développement durable et de créer les conditions pour une meilleure qualité de vie, pour une vie en dignité à tous les hommes.

Et c'est justement dans cette dynamique des changements et de défis que la mission fondamentale et la portée globale du rôle de l'UNESCO “de promouvoir la solidarité intellectuelle et morale de l'humanité” demeurent immuables.

Dans ce contexte, la Bulgarie appuie les efforts de l'UNESCO pour

l'approfondissement des réformes du système de l'ONU. Nous exprimons notre souhait et notre disponibilité de nous engager d'avantage aux activités diverses de l'organisation et à la mesure de nos compétences, de jouer un rôle important dans la prise de décisions et dans la réalisation des programmes de l'organisation. C'est d'ailleurs la motivation qui nous a amenée à présenter notre candidature au Conseil Exécutif.

Les 14 objectifs stratégiques du programme de l'UNESCO, exposés dans sa Stratégie à moyen terme pour la période 2008 - 2013, sont des fondements solides pour le travail de l'Organisation pendant les cinq années suivantes. Leur focalisation sur l'établissement de la culture de la paix et sur la promotion de la compréhension et du dialogue des hommes, et leur orientation particulière vers le continent africain correspondent à nos aspirations communes d'une meilleure vie pour nos enfants dans les conditions de paix, d'égalité, de respect des droits de l'homme, d'éducation pour tous et de créativité.

Sans doute, il est bien juste que l'action de l'Organisation soit ciblée sur les régions et les pays les moins développés et que ses activités, qui visent à entraver la reproduction de la pauvreté, soient axées sur les groupes défavorisés et marginalisés de la société et particulièrement sur les jeunes et les femmes. Il s'agit là d'un choix et d'une approche sensés, destinés à garantir notre avenir commun.

Cependant les systèmes d'enseignement sont partout sujets à des pressions énormes, la fuite des cadres et surtout des jeunes scientifiques vers les pays les plus développés s'y ajoute pour approfondir l'ampleur de l'écart avec les autres et pour mettre en cause le développement de certains secteurs économiques tout entiers, en générant une grande tension sociale.

Dans ce contexte, les objectifs de l'UNESCO pour promouvoir l'éducation de qualité - surtout dans le domaine des sciences exactes et appliquées, pour aider la capacité nationale en matière des sciences et des

technologies, la sensibilisation des jeunes en faveur des recherches scientifiques et le rehaussement de la qualité de l'éducation, dispensée dans ce domaine, représentent une tâche commune de premier ordre. La nécessité d'une modernisation rapide du système d'enseignement, l'impératif du perfectionnement permanent et l'amélioration de la situation matérielle des enseignants, l'élaboration de nouvelles stratégies du développement de l'enseignement supérieur, imposent la nécessité de larges discussions et exigent l'assistance de toute la société.

La Bulgarie considère aussi les possibilités de promouvoir, avec l'assistance de l'UNESCO, la coopération des pays de la Mer Noire sur les problèmes des écosystèmes côtiers, des réserves de la biosphère et des réserves naturelles, comme un objectif d'importance particulière.

Monsieur le Président,
Mesdames et Messieurs,

En tant qu'un pays - héritier d'une histoire de plusieurs siècles et d'un riche patrimoine culturel, la Bulgarie considère que le développement de la connaissance sur le patrimoine historique et la culture doit devenir un facteur essentiel dans l'élaboration de l'individu du demain, ouvert à la diversité du monde contemporain. C'est dans ce contexte que mon Gouvernement a pris l'engagement d'être le pays hôte d'une rencontre consacrée au patrimoine culturel immatériel. Je suis heureux de vous annoncer, d'ailleurs, que la Deuxième session extraordinaire du Comité intergouvernemental pour la sauvegarde du patrimoine culturel immatériel aura lieu en février 2008 en Bulgarie. C'est dans cette ordre d'idées que la Bulgarie envisage avec une vive volonté de transformer le Centre national pour la sauvegarde du patrimoine immatériel en un Centre régional sous l'égide de l'UNESCO pour la protection

du patrimoine immatériel de la région du Sud-Est européen, de la Mer Noire, de la Méditerranée et du Caucase.

Le respect de l'identité, de la culture et des traditions de chaque peuple, de la diversité culturelle, demeure parmi nos plus importantes priorités face à la menace d'uniformisation et de dépersonnalisation. Sous ce rapport, une attention particulière doit être attribuée à la jeunesse. C'est de notre devoir de mener une politique universelle, clairvoyante et tournée vers l'avenir, valable pour toutes les sphères de compétence de l'UNESCO.

En conclusion, je voudrais exprimer la reconnaissance sincère de mon Gouvernement au Secrétariat, à vous personnellement, Monsieur le Directeur général, et au Bureau régional de l'UNESCO à Venise pour la science et pour la culture en Europe et cela spécialement pour leur assistance précieuse et leur capacité d'accepter les nouvelles idées et initiatives et de les appuyer sans réserve de manière active et positive.

Je vous remercie de votre attention et je vous souhaite beaucoup de succès dans votre travail.